



Panorama affaires publiques des actualités du Monde de la santé

Semaine du 4 juillet 2022

Qui est François Braun, le nouveau ministre de la Santé ?

En quelques semaines, il a pris du galon. Après avoir remis les propositions de la "mission flash" que lui avait confiée Emmanuel Macron, le médecin urgentiste François Braun a été nommé, ce lundi 4 juillet, ministre de la Santé. Dans le cadre du remaniement du gouvernement, il succède à Brigitte Bourguignon, battue aux législatives dans le Pas-de-Calais.

Il s'agit d'un homme qui connaît parfaitement le milieu hospitalier puisqu'il est à la tête de Samu-urgences de France, le premier syndicat d'urgentistes du pays, et chef de pôle du service des urgences du CHR de Metz-Thionville, en Moselle. Cela en plus d'avoir déjà adopté un rôle politique depuis de longues semaines, lui qui a contribué à élaborer le programme d'Emmanuel Macron en matière de santé et qui conseille le chef de l'État sur le sujet.

Or à ce propos, sa vision très libérale est loin de faire l'unanimité dans le monde médical. Dans un portrait que lui consacrait récemment *Marianne*, François Braun était ainsi décrit comme "plutôt du côté de la direction de l'hôpital et des gouvernants que de celui des soignants sur le terrain", prêt à tout pour faire fonctionner son service. Et début juin, c'est à des sénateurs circonspects sur le bien-fondé de sa mission que le médecin avait dû faire face.

Et ce lundi, après sa nomination, c'est le médecin Christophe Prudhomme, engagé auprès de la France insoumise, qui s'est insurgé contre l'entrée de François Braun au gouvernement. "Ce sera un pantin encadré par l'Élysée et Bercy, sans réel pouvoir", a fustigé le médecin sur Twitter. Et celui qui est aussi porte-parole de l'Association des médecins urgentistes de France d'ajouter sur franceinfo: "Cette nomination est une véritable provocation (...) Il explique qu'on peut fermer les urgences la nuit. Monsieur Braun ne représente pas les urgentistes."

Infos et chiffres clés

- **Covid** : Le taux d'incidence du Covid-19 a augmenté de 53 % durant la semaine du 20 au 26 juin, après une augmentation de 29 % la semaine précédente, a indiqué vendredi Santé publique France.
- **Covid** : le ministre de la Santé François Braun tire la sonnette d'alarme, et recommande aux français le port du masque dans certains lieux publics
- **Système de santé** : Après avoir salué Mme Brigitte BOURGUIGNON pour son "écoute bienveillante" et sa "volonté de prendre les problèmes à bras le corps", le nouveau ministre de la Santé et de la Prévention François BRAUN a jugé hier que "tout notre système de santé est à bout de souffle" et promis de s'atteler "en urgentiste" aux dossiers qui l'attendent.

Nominations

Mme Marion CINALLI, jusqu'alors directrice de la délégation départementale des Yvelines au sein de l'ARS Ile-de-France, a été nommée directrice générale de la Fondation des hôpitaux

Mme Constance BENSUSSAN, inspectrice des affaires sociales, ancienne conseillère à l'Élysée et Matignon, se verrait confier la direction du cabinet de M. Jean-Christophe COMBE, ministre des Solidarités, de l'Autonomie et des Personnes handicapées

Mme Carole BOUSQUET-BERARD, ancienne conseillère santé, solidarités au cabinet de M. Jean CASTEX à Matignon, jusqu'alors directrice du cabinet de Mme Brigitte BOURGUIGNON, au ministère de la Santé et de la Prévention, dirigerait le cabinet de M. François BRAUN à ce même ministère